
Protokoll
Aktiventreffen der Fahrradfreunde Russee-Hammer

Datum:          15.07. 2020
Ort:                Sportgaststätte am Russee, Rendsburger Landstr. 251 
Zeit:               19 h – 20.50 h
Teilnehmer:   siehe Teilnehmerliste
Protokollant: Michael Wagner
 

– Das am 19. März vorgesehenen Aktiventreffen mußte aufgrund des infolge der Corona-Krise 
verhängten shutdowns leider entfallen. -

Das Protokoll des Treffens vom 16. 1. wird von der Versammlung in vorliegender Form „genehmigt“.

TOP 1: Berichte und Mitteilungen über Vorgänge seit der letzten Zusammenkunft am  
               am 16. Januar
           

1.1 „Midnighttour“ am 27. Juni 
  
                    Die von Dagmar organisierte Fahrt entfiel, da sich keine Teilnehmerinnen und Teilnehmer 
                    angemeldet hatten. Für den zunächst vorgesehenen Termin, der aus persönlichen Gründen ver-
                    schoben werden mußte, lagen sieben Anmeldungen vor.
                    In 2021 soll ein neuer Versuch mit diesem Veranstaltungsformat gemacht werden. 

             1.2  Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 
                    
                    Am 17. Juni haben wir eine Pressemitteilung zum fünfjährigen Jubiläum unserer Bürgeriniti-
                    tive veröffentlicht. Sie wurde in „Kiellokal“ und zweimal in den „Kieler Nachrichten“ (einmal im 
                    redaktionellen Teil, einmal in der SV „Kieler Süden“).

              1.3  Fahrradforum

Auf der Juni-Sitzung hat uns Peter vertreten, der heute nicht da ist, ein Protokoll liegt auch noch 
                   vor.
                   Wolfgang wirft die Problematik des Ausgangs der B 76 in Elmschenhagen auf, die neu ausge-
                   leuchtet wurde und wo nun das Einschwenken schwierig ist. Diese Frage werden wir in der 
                   nächsten Sitzung des Gremiums aufwerfen.   

              1.4  Weiteres
       
                   „Protected bike lanes“: Sie befinden sich derzeit in der Testphase (z.B. an der Eckerförder Stras- 
                se).
                Nach Beschluss der Ratsversammlung soll in Kiel geprüft werden, ob es auch in Kiel Stellen 
                   gibt, wo der Einsatz des Systems zum Schutz von Radfahrerinnen und Radfahrern vor abbiegen- 
                den LKW sinnvoll ist. 
                   
                   Aus dem gerade vorgelegten Verkehrsbericht auf der Bundesebene geht hervor, dass ein Fünftel
                   von Radfahrunfällen durch Türenöffnen von PKW am Straßenrand verursacht werden.
                   
                   Wir stellen auch in Kiel in der Corona-Krise verstärktes Radfahren fest, die Plätze an den  Ab-
                   stelleinrichtungen  werden werden knapper. Aus unserer Sicht sollte die Stadt wieder einmal eine 
                   Aktion zur Beseitigung von „Fahrradleichen“ durchführen.
                   
                   Vor dem Parkhaus des Citti-Parks sind weitere Abstellbügel aufgestellt worden.  

                Sachstand Verbindungsweg Demühlener Straße: Der Grundstückserwerb – Voraussetzung für 
                   den Bau – ist noch immer nicht abgeschlossen.
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TOP 2: Mängetour Julian Steffen/ Olaf Busack; hier: Einsetzung einer AG
  
              Michael schlägt vor, den vorgelegten Katalog zunächst im kleineren Kreis zu besprechen, in drei 
              Wochen werden Olaf, Peter, Julian und Michael einen Termin dazu koordinieren, er geht per 
                 Rundmail dann an alle.     

TOP 3: Was können wir im Rest des Jahres noch von unseren ursprünglichen  
            Planungen umsetzen ?
 

      3.1 Umgebungstouren
                  
                    Dagmar wird im September und Oktober zwei Touren anbieten. 
                    Ein Tour soll im Rahmen des Stadtradelns stattfinden (z.B. mit der Zielgruppe Senioren).

3.2 Mobilitätsfest 2020
    
                    Diese Veranstaltung entfällt in diesem Jahr. Alternativ findet am „Umsteiger“ am Hauptbahnhof 
                    am 9. August von 10 -17 Uhr ein „Servicetag“ mit kostenfreier Codierung und Fahrradwaschan-
                    lage statt.

3.3 Stadtradeln 2020

Wir diskutieren im Lichte des Auswertung des vergangenen Jahres die Frage, ob wir uns wieder
mit einem Team beteiligen werden. Michael erläutert die Berwertungskriterien 2019. Sie hatten 
zur Folge, dass wir als größtes Stadtteilteam leer ausgegangen sind. Im Ergebnis findet sich im
Kreis der Anwesenden niemand, der die Funktion des Teamkapitäns übernehmen würde. Wir 
werden ein Schreiben an das Organisationsteam verfassen, das mit den heute Abend Anwesen-
den abgestimmt wird und in welchem wir den Verzicht auf unsere diesjährige Teilnahme erläu-
tern werden.

 3.4 Fortschreibung des Positionspapieres der Fahrradfreunde Russee-Hammer
     
                    Zu diesem Projekt wird noch in diesem Jahr zu einer Arbeitgruppe durch Michael eingeladen 
                    werden.

 3.5 Fünf Jahre Fahrradfreunde Russee-Hammer

                     Die im letzten Protokoll dargelegten kleinen „Feierlichkeiten“ werden auf das Jahr 2021 
                     verschoben

 3.6 Treffen der Fahrradfreunde außerhalb von Aktiventreffen

                     Angesichts der nicht absehbaren Entwicklung (z.B. Wird es 2020 Weihnachtsmärkte in Kiel ge-
                     ben ??) wird dieser Punkt auf das nächste Aktiventreffen vertagt.

TOP 4: Sonstiges

                 Bildmaterial für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit: Olaf wird gebeten, sich bei Journalisten zu er-
                    kundigen, welches die Gestaltungsprinzipien für „aussagekraftige“ Photos sind (damit wir Orien-
                    tierungspunkte haben). Julian erklärt sich bereit, Bilder von Aktivitäten beizusteuern.

                    Olaf stellt die Aktion „ Gelbe Karten“ vor, er kann das Material besorgen. Einsetzbar wäre es bei 
                    einer möglichen Aktion der Fahrradfreunde.
                    Die Aufstellung der Fahrradstraßen Schilder an der Spreealle und am Redderkamp wollen wir 
                    öffentlich begleiten (Treffen unter den Schildern für Pressefotos). Wir diskutieren, was die Fahr-
                    radstraße für Konsequenzen nach sich ziehen wird (z.B. Parkverbote o.ä.).  
                    Das nächste Aktiventreffen findet am 11. November 2020 um 19 Uhr in der Sportgaststätte 
                    Russee statt.              


